

Schulhaus-Portal an der Haimhauserstraße



Künstler: Flossmann Josef
Stadtbezirk: 12. Schwabing-Freimann
Stadtteil: Schwabing
Straße: Haimhauserstraße
Standort: Schule

Der Schmuck an der Hauptfassade zur Straße hin konzentriert sich einzig und allein auf das Hauptportal, in Joseph Floßmann's Werkstatt gefertigt in der Vorstellung der Erziehung des Schulkindes der damaligen Zeit entsprechend. So beginnen wir am Schlussstein des Bogens, das das Stadtwappen zeigt, im Bogen selbst der Spruch mit den Worten *Alle Anfang ist schwer*, zur Seite auf kurzen feinen Säulen, auf denen Tauben und Gänse als Kapitelle postiert sind, Allegorien möglicher Haupttugenden der Jugend ausweisend; links lungert mit schläfriger Miene die Trägheit, durch den Speer des Ritters, der im Schild eine Spinne als Zeichen des Fleißes hat, in seinem Auftreten gestört; rechts kauert, widerwillig niedergehalten des Mannes Kraft, eine Keule mit der Faust haltend, drohend, der Ungehorsam. In der Hohlkehle der Laibung präsentieren sich knaufartig eine Katze, der Kopf eines Hundes, eine Schlange, eine Schnecke und Früchte alle Art. In den schmiedeeisernen Torflügeln trösten den schwer lernenden Schüler der Spruch: *Es ist noch kein Meister vom Himmel gefallen*. Ganz besonders bemerkenswert sind alle Geländer ausgeführt. so gibt es je für Kinder und Erwachsene auf unterschiedlichen Höhen übereinander angebrachte Handläufe, wobei der obere von extra abzweigenden Stäben gehalten wird, dies verhindert zugleich das beliebte Hinabrutschen auf diesen.

Quelle: MünchenWiki

ALLER ANFANG IST SCHWER

ES IST NOCH KEIN MEISTER VOM HIMMEL GEFALLEN

Weitere Werke von Flossmann Josef

Reiherbrunnen | Regerplatz | 1899
Bismarckbrunnen | Wensauerplatz | 1914
Max-Joseph-Brücke - Erde | Max-Joseph-Brücke | 1901
Schulhaus-Portal an der Haimhauserstraße | Haimhauserstraße | 1898
Prinzessin mit Froschönig | Rosenheimer Straße | 0
Roland | Prielmayerstraße | 0
Paulanerbrunnen | Mariahilfplatz | 1908
Gewappnete Giebelfiguren | Prinzregentenstraße | 0
Fassadengestaltung | Rosenheimer Straße | 0
Fassadengestaltung | Am Stadtpark | 1910